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在去年春节前，在郑州西大学城上学的小
王，就开始不用拎着行李，大包小包地往68路公
交车上挤，然后再奔赴火车站。BRT公交车直接
开到学校内，同学一上满就出发，中途不停站，一
口气跑到火车站，节省了很多时间。

像这样的学校，还有河南经贸职业学院、郑
州大学等，都与郑州公交开展定制服务活动，而
其他各公交分公司也都主动出击，为沿线企业和
大中专院校提供“上门”服务。

在畅通郑州的“白皮书”中，也将继续与大型
企业、大型工程、大学园区等特色人群推出定制
服务。

“每个地方的居住者都应该享受到公交服
务。”赵青海说，有些厂区的工人出行非常有规
律，就是上下班时间，若要形成线路反而要占用
更多的车辆，对偏远线路如产业聚集区提供通勤
服务，大学城提供招生以及寒暑假的定制服务，
从运营方式上来说更加科学。

《畅通郑州白皮书（2012~2014）征求意见稿》
本周继续征集民意

9月 7日，市政府通过新闻媒体发布《畅
通郑州白皮书（2012~2014）征求意见稿》（以
下简称《白皮书》）后，引发市民关注，3 天内
市城区综合交通管理办公室共接到市民电话
400余个，通过电子邮件提交建议52份。

在已收到的意见及建议中，普通市民更
关心的是自家门前的路顺不顺、公交车是否

方便自己出行、拓宽修路会不会拆迁自家房
屋等涉及自身利益的问题，这些意见及建议
经分类整理后，将送交公安交警、交通、规划、
物价等部门进行分析论证，将其中可行性的
建议收入《白皮书》中。

市城区综合交通管理办公室工作人员表
示，在感谢市民大力支持的同时，期待更多具

有思考性、建设性的意见，能够以团体、专家
的建议组团出现，为《白皮书》的编制提供参
考借鉴。

如果你对《白皮书》有好的建议或意见，
请继续与郑州市城区综合交通管理办公室联
系。

电话：0371-68811272；邮箱：ms68811272@

163.com。
在此提醒广大热心市民，发送电子邮件

请留下您的联系方式，以便工作人员落实情
况，及时反馈，更好地解决问题。

《畅通郑州白皮书（2012~2014）征求意见
稿》（全文）详见9月7日本报AA03~AA08版。

记者 吴淑娟

城区不断扩张
公交线路请跟上

市民甄新启：建议开通郑州到上街区的公交车，
目前郑州到上街只有挂着郑上一路牌子的长途车，票
价6元，和郑开城际公交比太贵了，每天上街、荥阳到
郑州去的人太多了，好多人都觉得不方便开车过去，
这样也造成市区拥堵。

微博网友“梦一样地飞”：郑新快速路快修好了，
是否计划开通南龙湖到郑州的公交车，现在通的巴士
条件太差，不准时。

微博网友Min100392：强烈要求龙湖教育城通公
交。 记者 吴淑娟
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意
直
通
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放下电动车、私家车，选择公交车出行，或许对现在的市民来说，有
时还真没法接受，“慢”、“挤”、“换乘不方便”等，成为实实在在的理由。

如何提高公交吸引力？在《畅通郑州白皮书（2012~2014）》（征求意
见稿）发布后，记者专访了郑州市公交总公司副总经理赵青海，畅谈公交
提高吸引力将采取的一些措施。 记者 张华

油价一上涨
公交客流就攀升

“油价又要涨，这个月我不
开车了。”市民王先生家住北环
附近，工作单位在桐柏路陇海路
附近，每次油价上涨，就开始在
QQ上签名说“本月不开车”。为
了节省油费，一年内大概有一半
时间他的车在家“睡大觉”，时间
允许时就乘坐 BRT 上下班，一
来一回连换乘都只花1.6元。

公交总公司一位工作人员
说，几乎油价一上涨，刚开始的
几天，公交客流就有一定的攀
升。

赵青海说，市民选择交通方
式主要考虑方便、快捷、经济三
方面。郑州公交票价现在非常
优惠，已成为市民选择公交出行
的一个重要的吸引力。

等半个小时有时也等不来一辆公交车，等到心急火燎时，同一条线路
的公交排着队过来了，“公交车都咋发车的啊？说不来都不来，说来能来
一大溜。”乘车时，您听过或说过这样的感慨没？

赵青海说，现在公交车的发车间隔很有保证，但是一辆车跑完一趟的
时间不好保证。如果公交专用道能形成网络，一些路段严格控制机非分
离等，将在很大程度上提高公交的运营效率。

据介绍，快速公交一期拓展项目9月份开工，年底前投入使用，拓展后
的线路把郑东新区高客站、高新区西大学城的客流与主城区的BRT线路
进行衔接，方便沿线居民的快速出行。同时，还要与拓展线路设计支线，
目前正在论证。

郑州近半公交不带空调，38℃高温下坐着啥滋味？7月 11日，本报记
者在38℃的高温下，全程跟了一辆没有空调的4路车，回来之后觉得中暑
了。一位老车长的胳膊被发动机烘满痱子，这痱子每年一次，一长就是近
20年。

郑州啥时能全空调车？“5到6年的时间。”赵青海说，提高公交车的舒
适性是提高公交车吸引力的首要“关口”，《白皮书》在这方面也有安排，即
每年新增500~600标台空调舒适型公交车。

目前郑州市公交车中，空调车的数量大约为2600台，非空调车也有2000
多台，两者基本上各占一半。从2010年起，郑州公交新增公交车就不再购买
非空调车了，非空调车的使用周期一般是10年，对这类车主要是按照使用周期
自然淘汰，届时，郑州市的公交车就会全部更换为空调公交。

7月 19日，在微博内流传一张很广的图片，一辆 215路公交车前坐着
一名男子，传说原因是挤不上去。后经本报记者调查另有原因，但是被称
为郑州最挤的公交215路，却是很拥挤，网友调侃“哥快挤怀孕了”。而215
路公交车，也是郑州线路最长、除BRT外车辆最多的一条线路，目前有 91
台车，日均客运量53969人次。

啥时郑州的公交车将不再拥挤？
赵青海说，按照国家的相关标准，在建成区内，万人拥有公交车是18标

台，而郑州目前是16标台，公交公司的目标是通过3年的努力达到这个标准。

为沿线企业和大中专院校提供“上门”服务

啥时不再慢？

啥时全空调？

啥时不再挤？

9667896678

打电话有稿费

公交都市，让我们“坐”得更好

5年后
郑州或将迈入全空调车时代郑州或将迈入全空调车时代

3年内，我市每年新开公交线路20条，新增微型线
路10条以上，新增500~600标台空调公交，确保80%以
上线路高峰发车间隔在3分钟内，《白皮书》为郑州市民
描绘了一幅动人的“公交都市”画卷。

身为郑州人的你，每天生活在这个飞速发展的城
市中，为了它的明天更加畅通更加宜居，你一定有说不
完的话。哪些地方没有公交？哪些地方公交线路不合
理？BRT增不增加车辆？哪些地方公交最不好搭？哪
些线路最拥挤？欢迎致电晚报热线96678建言献策，畅
通郑州有你有我。 记者 吴淑娟

致电晚报热线96678
为“公交都市”建言献策

一项服务
一项服务


